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BLOG DO JLB SAÚDE
“POSSE” REAL DE CAIADO VAI SER 
NESTA QUARTA, 1º DE FEVEREIRO, 
NA REABERTURA DA ASSEMBLEIA

GOVERNO DE 
GOIÁS COMEÇA 

DISTRIBUIÇÃO DE 
MEDICAMENTO 
DE ALTO CUSTO 
PARA FIBROSE 

PULMONAR 

A nova Mesa Diretora da Assembleia Legislativa de Goiás, que comandará a Casa de Leis no 
biênio 2023/2025, toma posse nesta 4ª-feira, 1º de fevereiro, após solenidade que marca o início 

dos trabalhos do 1º período da 20ª Legislatura e empossa os 41 deputados eleitos em 2022
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ALEGO

BRUNO PEIXOTO COORDENA ELEIÇÃO DA 
MESA DIRETORA NESTA QUARTA-FEIRA, 1º
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Informações, 
análises e 

comentários 
do jornalista

José Luiz Bittencourt 
sobre política, 

cultura e economia

A data da “posse” do governa-
dor Ronaldo Caiado no seu segun-
do governo finalmente chegou: 
será a 1º de fevereiro, quarta-fei-
ra, na solenidade de instalação da 
20ª Legislatura ou, na prática, o 
dia da reabertura dos trabalhos 
do Poder Legislativo estadual.

Sim, é fato que o novo mandato 
começou formalmente em 1º de 
janeiro. No entanto, devido ao pe-
ríodo de convalescença da cirurgia 
de ponte safena a que o governa-
dor se submeteu, tudo se deu em 

uma cerimônia fria na Assembleia, 
com poucas autoridades, marcada 
por um discurso online de Caiado 
pouco mais do que protocolar.

Agora, as coisas mudam. Uma 
renovada fornada de deputados 
estaduais estará assumindo as suas 
cadeiras, com a presença física de 
Caiado como convidado especial. 
Ele pode ou não falar, sendo prová-
vel que o faça, diante da importân-
cia estratégica da oportunidade. O 
deputado mais antigo, Talles Barre-
to (do União Brasil), usará a tribuna 

em nome de todos os colegas, com 
a missão de dar o tom da nova 
temporada parlamentar – desti-
nada a se afinar com os propósitos 
anunciados para o novo governo 
de buscar para Goiás a conciliação 
entre desenvolvimento econômi-
co e justiça social.

Encerrada a sessão, que se 
iniciará às 14 horas, Caiado se 
retira. E outra será convocada 
imediatamente para a eleição do 
deputado Bruno Peixoto como 
presidente da Assembleia.

Fo
to

s: 
Di

vu
lg

aç
ão

Desempregado, Mendanha jura que vai ser
novamente candidato ao governo em 2026

“Posse” real de Caiado vai ser nesta quarta, 
1º de fevereiro, na reabertura da Assembleia

blog 

Caiado começou o segundo governo em 1º de janeiro, 
mas agora é que vai deslanchar para valer

2 POLÍTICA

www.blogdojlb.com.brjose413@gmail.com

do JLB

terça-feIra, 31 de JANeIRO de 2023

Surpreendeu geral a indicação do ex-deputado 
federal Jovair Arantes para a Secretaria municipal 
de Governo, em uma manobra vista como a últi-
ma tentativa de Rogério Cruz no sentido de en-
contrar um rumo e um sentido para a sua gestão 
como prefeito de Goiânia. Na verdade, poucos são 
os que acreditam que vai dar certo, ou seja, que 
um milagre pode acontecer e consertar as coisas 
no alto do Park Lozandes. Na verdade, Jovair não 
tem intimidade com Cruz e é um político da velha 

guarda, acostumado a jogar conversa fora e a dar 
tapinhas nas costas – maneirismos insuficientes 
para resolver o problema da prefeitura, que é a 
falta de pulso e de experiência do vice que ganhou 
a vaga principal com a morte inesperada do titular 
e logo no início do mandato, sem conseguir se le-
gitimar. O desafio real para o qual não há solução 
é a falta de conteúdo em um espaço vital para o 
sucesso do governo municipal da capital, ou seja, 
entre as orelhas de Rogério Cruz.

dos quatro principais candidatos a gover-
nador em 2022, Ronaldo Caiado, o vencedor, 
segue como funcionário público número do 
estado, Major Vitor Hugo prepara-se para re-
tornar ao seu bem remunerado cargo de con-
sultor legislativo da Câmara Federal a partir de 
1º de fevereiro e prof. Wolmir Amado já voltou 
às suas atividades acadêmicas na PUC.

Gustavo Mendanha, enquanto isso, conti-
nua sem salário mensal para sobreviver. Quase 
não sai de casa. Na sua prestação de contas ao 
TRe, declarou ter feito um empréstimo de pou-
co mais de R$ 1 milhão para quitar despesas de 
campanha e acrescentou que o compromisso 
seria pago em prestações mensais. Como está 
fazendo isso, sem renda, não se sabe.

Mendanha nunca trabalhou na inicia-
tiva privada. Sempre esteve na folha de 

pessoal da prefeitura Aparecida: começou 
como professor de educação Física, foi se-
cretário municipal de Esportes, vereador e 
finalmente prefeito por dois mandatos, o 
último por um prazo curto, em função da 
renúncia para a fracassada aventura de dis-
putar o governo estadual.

O Jornal Opção publicou nesta semana a 
carta de um leitor que indaga: “Podem me 
informar se o ex-prefeito arranjou trabalho 
ou se entrou para as fileiras dos desemprega-
dos? Afinal, qual brasileiro, se não for milioná-
rio, pode ficar tanto tempo sem trabalhar?”. 
No seu podcast, cuja audiência caiu drastica-
mente depois das eleições, Mendanha não dá 
resposta para essa pergunta. Há poucos dias, 
repetiu três vezes que, em 2026, será nova-
mente candidato ao Palácio das Esmeraldas.

Clima de paz e conciliação ou no mínimo
de civilidade domina a política em Goiás

Raras vezes na história de Goiás um am-
biente de paz e conciliação predominou com 
tanta força no meio político como agora.

Rapidamente superada, a eleição estadu-
al não deixou cicatrizes abertas, ao contrário 
da nacional. de forma inédita, o resultado das 
urnas foi naturalmente absorvido pelos der-
rotados sem sequelas. Não houve choro ou 
lamentações e muito menos contestação ou in-
conformismo. Quem ganhou, ganhou, e quem 
perdeu, perdeu, como produto do jogo demo-
crático, parece ter sido o entendimento geral.

Ato contínuo, veio a cirurgia de ponte safena 
do governador Ronaldo Caiado. e o consenso 
da Assembleia em torno do deputado Bruno 
Peixoto na presidência, a mudança de tom do 
presidente estadual do PL e candidato derro-
tado a governador Major Vitor Hugo (até de-
fendendo um bom relacionamento do senador 
eleito pelo partido Wilder Morais com Caiado) 

e, finalmente, a homenagem a Maguito Vilela 
em Aparecida, quando Caiado e daniel Vilela 
se encontraram com Gustavo Mendanha com 
declarações cordiais de parte a parte.

Paralelamente, o risco de perda dos seus 
mandatos enfraqueceu a chamada ala radi-
cal da oposição, gente como Major Araújo 
e delegado eduardo Prado, na Assembleia, 
e Gustavo Gayer, na bancada federal, todos 
do PL, acusado na Justiça eleitoral de não 
ter cumprido a cota de gênero na formação 
das suas chapas proporcionais em 2022. Mais 
um dado importante: o PL será a partir de 
agora presidido em Goiás por Wilder Morais, 
um político de origem empresarial que pas-
sa longe de extremismos e, de fato, é muito 
próximo de Caiado. Vai daqui, vai dali, por isso 
e por aquilo, a soma de todas essas variáveis 
trouxe para a atmosfera política do estado 
uma temperança nunca vista antes.

R$ 1 bilhão de razões para manter a Saneago
longe, bem longe, das garras da classe política

Última gema da preciosa coleção de esta-
tais dilapidadas pelos governos do MdB e do 
PSdB entre 1983 e 2018, a Saneago tornou-se 
nas mãos do governador Ronaldo Caiado uma 
companhia enxuta, bem administrada e sobre-
tudo dotada de alta produtividade quanto ao 
objetivo de levar saneamento básico a goianas 
e a goianos em todos os cantos do estado.

em menos de 40 anos, escoaram pelo ralo 
duas portentosas usinas hidrelétricas (Corumbá 
e Cachoeira dourada), três bancos (BeG, Caixego 
e Bd) e a Celg, todas empresas públicas de valor 
incalculável, sem que se tenha a mínima ideia do 
destino dos bilionários recursos arrecadados com 
essas privatizações ou esvaídos pelos desvãos da 
corrupção que foi a regra na história de cada uma 
delas. Uma única e honrosa exceção foi a Celg 
GT, espécie de resto da Celg, vendida em uma 
operação conduzida por Caiado que amealhou 
R$ 2 bilhões: essa bolada sabe-se onde está, ou 
seja, foi aplicada na capitalização do fundo pre-
videnciário do funcionalismo estadual e lá rende 
mais de R$ 200 milhões por ano.

Caiado chegou a pensar em oferecer ao mer-
cado ao menos metade da Saneago, o que per-
mitiria manter o seu controle acionário. Ocorre 
que o desempenho da estatal, nos últimos qua-
tro anos, foi excepcional, com um nível elevado 
de investimentos e, o que é melhor, a formação 
de um caixa de R$ 1 bilhão de reais. Com uma 

disponibilidade de tal monta, não há obra que 
não possa ser realizada nos próximos quatro 
anos em termos de água tratada e esgoto, por 
esse Goiás afora. Será mamão com açúcar.

em resumo: depois da época de trevas em 
que os seus cofres foram assaltados, até mesmo 
com prisão de um presidente e vários diretores 
em sucessivos escândalos, a Saneago vive hoje 
sob as luzes das boas práticas de governança e 
está pronta para um período de realizações iné-
dito em seus 54 anos de história. Não há como 
dissociar dessa conquista o trabalho do analista 
ambiental paranaense Ricardo Soavinski, que 
Caiado convenceu a vir para Goiás em um mo-
mento, início de 2019, em que ele tinha o passe 
disputado pelo governo federal e por outros es-
tados. Portanto, é difícil acreditar em mudança 
de rumo, com a entrega da Saneago a políticos – ou 
a um indicado deles. Um governador como Caiado 
não brincaria jamais com R$ 1 bilhão de reais. 

O paranaense Ricardo 
Soavinski veio de 
fora para acertar no 
comando da Saneago 
e levar a companhia 
ao lucro

Jovair como articulador político: o canto de cisne de Rogério Cruz
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Bruno Peixoto coordena eleição da 
Mesa Diretora nesta quarta-feira, 1º

A eleição da Mesa 
Diretra, que co-
mandará a Assem-

bleia Legislativa no bi-
ênio 2023/2025, ocorre 
logo após a solenidade 
de posse dos 41 depu-
tados da 20ª Legislatura, 
que será realizada nesta 
quarta-feira, 1º de feve-
reiro, no plenário Iris Re-
zende, do Palácio Magui-
to Vilela.   Na indicação 
dos candidatos ou com-
posição das chapas serão 
respeitados, dentro do 
possível, os critérios de 
representação pluriparti-
dária e proporcionalida-
de, conforme determina o 
Regimento Interno.

O andamento das 
eleições será coordena-
do pelo deputado mais 
votado que, no caso, é 
Bruno Peixoto (UB), con-
forme determina o Regi-
mento Interno da Casa. A 
votação só será iniciada 
quando houver, pelo me-
nos, 21 deputados em 
Plenário (ou seja, mais da 
metade do total de depu-

tados). Enquanto não se 
concluir a eleição de que 
trata este artigo, continu-
ará dirigindo os trabalhos 
a Mesa constituída na 
forma do parágrafo único 
do artigo 3°, que convo-
cará tantas sessões extra-
ordinárias quantas forem 
necessárias para esse fim. 

Logo após os deputados 
serem declarados empos-
sados, será aberta a elei-
ção, sendo feito o registro, 
junto à Mesa, avulso ou 
por chapa, de candidatos 
que pretendam concorrer 
aos cargos que compõem 
a Mesa Diretora da Assem-
bleia. De acordo com o Re-
gimento Interno, o registro 
pode ser avulso (para um 
cargo específico) ou uma 
chapa completa. Em caso 
de registros apenas de 
chapas, a votação é por 
chapa. No caso de qual-
quer registro individual, 
aquela votação específica 
do cargo será feita à parte. 

Em seguida, haverá cha-
mada nominal dos depu-
tados para a votação. Cada 

um pronunciará em voz 
alta os nomes e os cargos 
de seus candidatos. Haverá 
acompanhamento dos tra-
balhos de apuração junto à 
mesa diretiva, por dois ou 
mais deputados indicados 
à Presidência por partidos 
diferentes e por candida-
tos avulsos (se houver).

A proclamação dos vo-
tos, em voz alta, será feita 
por um secretário e sua 
anotação por dois outros, 
à medida que apurados. 
Haverá a redação, pelo 
secretário, e a leitura, 
pelo presidente, do resul-
tado da eleição, na ordem 
decrescente (do mais vo-
tado para o menos vota-
do) e, por fim, a proclama-
ção, pelo presidente, do 
resultado final da eleição.

Se nenhum dos candi-
datos a qualquer cargo al-
cançar a maioria absoluta 
dos votos (ou seja, 21 vo-
tos), será realizado, para o 
mesmo, segundo turno de 
votação entre os dois mais 
votados, considerando-se 
eleito aquele que atingir 
maior número de votos, e, 
em caso de empate, o mais 
idoso dentre os de maior 
número de legislaturas no 
Poder Legislativo estadu-
al. Caso se registre mais 
de uma chapa, será eleita 
a que obtiver o maior nú-

mero de votos.
Enquanto não se con-

cluir a eleição, continua-
rá dirigindo os trabalhos 
a Mesa constituída na 
forma já explicada, que 
convocará tantas sessões 
extraordinárias quantas 
forem necessárias para 
esse fim. O presidente 
eleito para o primeiro 
biênio presidirá a sessão 
de eleição da Mesa para 
o biênio seguinte. 

Finda a eleição para 
o primeiro biênio, o pre-
sidente eleito assumirá, 
imediatamente, a Presi-
dência e, ato contínuo, 
empossa os demais mem-
bros da Mesa Diretora.

Mesa Diretora
A Mesa Diretora é res-

ponsável pela direção dos 
trabalhos legislativos e 
dos serviços administra-
tivos da Casa. Entre suas 
atribuições também está a 
promulgação de emendas 
à Constituição. Com as mu-
danças recentes aprovadas 
durante a 19ª Legislatura, 
ao todo, são dez cargos na 
Mesa Diretora.

A Mesa Diretora com-
põe-se da Presidência 
(presidente e três vice-
-presidentes, além do 
primeiro vice-presidente 
corregedor e do segun-

do vice-presidente cor-
regedor) e da Secretaria 
— formada por quatro 
secretários. O presidente 
e os 1º e 2º secretários 
não poderão fazer parte 
de qualquer comissão, 
permanente ou temporá-
ria, exceto da Executiva e 
a de Representação, das 
quais são membros natos.

À Mesa compete, além 
das atribuições previstas 
em outras disposições re-
gimentais, encarregar-se 
de todas as medidas ne-
cessárias à regularidade 
dos trabalhos legislativos; 
prover a segurança do Po-
der Legislativo; encami-
nhar aos demais Poderes 
pedidos de informações; 
apresentar aos deputa-
dos, na sessão de encerra-
mento de cada exercício, 
relatório sucinto sobre 
o seu trabalho; realizar 
campanhas educativas e 
divulgações que visem à 
promoção e valorização 
do Poder Legislativo, bem 
como o fortalecimento das 
instituições democráticas.

O presidente represen-
ta a Assembleia Legisla-
tiva administrativa, judi-
cial e extrajudicialmente, 
dentro ou fora dela, regula 
seus trabalhos e fiscaliza 
sua ordem, na conformi-
dade do Regimento Inter-

no em vigor. Entre outras 
inúmeras funções, com-
pete a ele, também, abrir, 
presidir, suspender e en-
cerrar as sessões; manter 
a ordem e fazer cumprir 
o regimento; conceder a 
palavra aos deputados; 
interromper o orador que 
se desviar da questão, falar 
contra o vencido ou faltar 
à consideração para com 
a Assembleia, aos seus 
membros e aos Poderes 
constituídos, advertindo-o 
e, em caso de reincidência, 
cassar-lhe a palavra.

Os vice-presidentes são, 
pela ordem, os substitutos 
legais do presidente. Se, à 
hora do início dos traba-
lhos, o presidente não se 
encontrar no recinto, será 
substituído pelo 1º vice-
-presidente ou, na falta 
deste, pelo 2º e pelo 3º. 
Tão logo compareça, o 
presidente assumirá a di-
reção dos trabalhos.

Já o 1º vice-presidente 
corregedor terá a atribui-
ção de realizar o exame 
preliminar de admissão 
do requerimento de re-
presentação contra depu-
tado por conduta incom-
patível ou atentatória ao 
decoro parlamentar. No 
caso da ausência dele, as-
sume as funções o 2º vi-
ce-presidente corregedor.

A nova Mesa Diretora da Assembleia 
Legislativa de Goiás, que comandará 
a Casa de Leis no biênio 2023/2025, 
toma posse nesta 4ª-feira, 1º de 
fevereiro, após solenidade que marca 
o início dos trabalhos do 1º período 
da 20ª Legislatura e empossa os 41 
deputados eleitos em 2022. A sessão 
será no plenário Iris Rezende, do 
Palácio Maguito Vilela, a partir 
das 14h. A eleição da Mesa será 
coordenada pelo deputado mais 
votado que, no caso, é Bruno 
Peixoto, conforme determina o 
Regimento Interno da Casa
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Rogério Cruz empossa Jovair Arantes, e destaca que 
“objetivo é ampliar diálogo com os demais poderes”

O prefeito Rogério 
Cruz empossou, na 
manhã desta se-

gunda-feira (312/01), em 
solenidade no Paço Mu-
nicipal, o ex-deputado fe-
deral Jovair Arantes como 
novo titular da Secretaria 
de Governo, e destacou, 
durante a cerimônia, que “o 
objetivo é ampliar diálogo 
com os demais poderes, 
em prol dos goianienses”.

De acordo com o pre-
feito, a ideia de trazer Jo-
vair Arantes para compor 
a gestão, na Secretaria de 
Governo, já vinha sendo 
estudada há muito tempo, 
desde antes das eleições 
de 2020, mas foi adiada 
com a decisão do ex-depu-
tado de disputar vaga na 
Câmara dos Deputados.

“Nesse período, prepa-
ramos a Secretaria para 
a chegada dele, e agora 
ouvimos elogios de ami-

gos, que destacaram o 
seu potencial político. Isso 
me alegra muito. É sinal 
de que estou no caminho 
certo, e acertei quando lá 
atrás já pensava em Jovair 
Arantes na minha gestão”, 
pontuou Rogério Cruz, re-
conhecendo a experiência 
e preparo político do mais 
novo membro da equipe.

Para o prefeito, Jovair 
Arantes “vai estreitar ainda 
mais os laços da prefeitura 
com a Câmara Municipal 
e Assembleia Legislativa, 
em apoio às demandas de 
Goiânia, para beneficiar a 
população com melhorias”. 
“Goiânia é uma cidade pu-
jante, que cresce e se de-
senvolve mais a cada dia, 
e temos grandes projetos 
para a capital”, ressaltou, 
referindo-se, em particu-
lar, ao programa Goiânia 
Adiante, que destina R$ 
1,7 bilhão para obras e in-

fraestrutura.
Em seu discurso de 

posse, o ex-deputado fe-
deral destacou que decidiu 
aceitar o convite de Rogé-
rio Cruz para somar com 
a gestão municipal. “Va-
mos começar um trabalho 
conjunto para superarmos 
eventuais problemas de 
ordem política, que certa-
mente são mínimos, para 
que possamos dar um 
novo incremento nas rela-
ções da prefeitura com os 
demais poderes”, afirmou.

Avaliação positiva 
da gestão

“Nós temos um prefei-
to que tem uma avaliação 

positiva da cidade de Goi-
ânia, que tem resultado, 
que conseguiu aporte de 
recursos para construção 
de obras importantes para 
a cidade. Tenho certeza, 
prefeito, de que com esse 
trabalho que faremos jun-
tos, com toda a equipe já 
montada, as coisas vão 
acontecer de maneira e 
coesa”, frisou Jovair.

Em entrevista à impren-
sa, Rogério Cruz classificou 
como natural a troca de 
secretários, “que sempre 
tem como objetivo otimi-
zar as ações administra-
tivas”. Ao mesmo tempo, 
agradeceu a Michel Magul, 
que deixou a pasta com a 
chegada de Jovair Arantes. 

“Sempre quando fazemos 
uma alteração no secre-
tariado é pensando, mas 
reconhecendo que o an-
tecessor fez a sua parte, 
contribuindo com a nossa 
gestão”, pontuou.

Ao reafirmar que a 
chegada de Jovair à ad-
ministração municipal “re-
presenta conquista signifi-
cativa”, o prefeito ressaltou 
que, no que depender dele, 
para que Goiânia continue 
se desenvolvendo, será 
feito. “Teremos cada vez 
mais uma gestão compar-
tilhada, entre secretários, 
vereadores, servidores e a 
população, e assim conti-
nuará sendo”, disse.

Participaram da soleni-

dade os secretários muni-
cipais José Firmino (chefe 
de Gabinete e Particular), 
os deputados estaduais 
eleitos Renato de Castro, 
Hamilton Filho, Clécio Al-
ves, deputado Henrique 
Arantes, os vereadores 
Cabo Senna, Edgar Duarte, 
Willian Veloso, Sargento 
Novandir, Anselmo Perei-
ra, Lucas Kitão, Joãozinho 
Guimarães, Thialu Guiot, 
Pastor Wilson, Juarez Lo-
pes, Geverson Abel, Lean-
dro Senna, Denício Trin-
dade, Sabrina Garcez e Téo 
José. E, ainda, o prefeito de 
Anápolis, Roberto Naves, e 
o secretário de Indústria e 
Comércio Joel Sant’Anna 
Braga.

Em solenidade no Paço Municipal, 
prefeito afirma que “gestão municipal 
ganha com a experiência do novo 
membro da equipe, que já foi 
vereador, vice-prefeito de Goiânia, 
deputado estadual e federal por seis 
mandatos”. Ele agradece a Michel 
Magul, que deixa a função
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HMAP

Checagem beira leito aumenta a segurança dos pacientes

Cada vez mais informatiza-
do, o Hospital Municipal de 
Aparecida de Goiânia — Iris 
Rezende Machado (HMAP), 
o maior do Estado constru-
ído por uma prefeitura e 
gerido pela Sociedade Be-
neficente Israelita Brasileira 
Albert Einstein, implantou, 
em outubro do ano passa-
do, a checagem beira leito. A 
estratégia tecnológica tem 
apresentado resultados 
positivos para pacientes e 
colaboradores, aumentan-
do a segurança e a trans-

parência na prescrição, 
dispensação e administra-
ção de medicamentos. 

“Essa iniciativa hoje é 
realizada em todos os 235 
leitos do Hospital, inclusive 
nas UTIs, e atende ao nos-
so propósito de consolidar 
um Sistema Único de Saúde 
(SUS) em Aparecida com ex-
celência e foco no cuidado 
com as pessoas. Todos ga-
nham com isso, desde os 
profissionais da assistência 
até os pacientes, porque 
é uma ferramenta orga-

nizacional que fortalece a 
cultura de segurança nos 
atendimentos, algo que já é 
marca registrada do HMAP”, 
destaca o secretário de Saú-
de, Alessandro Magalhães.

Sistema inteligente
Gerente assistencial do 

HMAP, a enfermeira Camila 
de Carvalho Gambin explica 
o procedimento: “O médico 
faz a prescrição de forma 
eletrônica, automatizada, 
conferindo todas as medica-
ções a serem realizadas. No 

momento de administração 
do medicamento, com um 
notebook na beira do leito 
e com o leitor de código de 
barras, verificamos os dados 
na pulseira de identificação 
do paciente: nome, data de 
nascimento, informações do 
prontuário, dentre outras. 
Dessa forma, evitamos 
trocas, checamos a medi-
cação e a dosagem. Se não 
houver um ok do sistema 
inteligente, o profissional 
recebe um alerta para não 
executar a medicação”.

Segundo Camila, há vá-
rias barreiras de segurança 
na prescrição e na checa-
gem, inclusive com confe-
rência realizada por farma-
cêuticos. “Trata-se de um 
processo simples, didático 

e inovador. Ajuda muito a 
evitar erros e complicações 
relacionados à medicação 
dos pacientes e aprimora 
a integração entre os seto-
res do hospital na atenção 
prestada às pessoas.
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Também conhecida como tripla checagem, a metodologia conta com o uso de 
sistema de prontuário eletrônico, notebooks, carrinhos móveis e equipamentos 
para leitura de código de barras, agilizando o trabalho da equipe do Hospital 
Municipal de Aparecida de Goiânia na administração dos medicamentos
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Pré-carnaval BoraUai 
O pré-Carnaval BoraUai chega em Anápolis para sua primeira 
edição. O rei dos blocos de carnaval de Salvador e a potência 

das gerações de 80 e 90, durval Lelys, que dominou por 
mais de 25 anos os palcos à frente do grupo Asa de Águia, 

será uma das principais atrações do BoraUai.A produção 
do BoraUai irá promover uma experiência única ao público, 

transformando o Centro de Convenções de Anápolis na 
magia de Salvador. Completando a festa, Luiza Martins, 

uma das melhores intérpretes de sua geração na música 
sertaneja, trará sua alegria e agitação ao público. Além disso, 

para fechar a noite, o eletroFunk do dj Vinicius Cavalcante, 
que deve estender até às 00h00min. Garantindo o estilo dos 
camarotes soteropolitanos, o Camarote BoraUai, irá entregar 

uma experiência única, ainda não vivenciada em Anápolis e 
região. A programação do Camarote BoraUai vai até as 03h 
da manhã com boate privativa, espaço beleza, SPA para os 
pés e Redário, além de um open bar e open food premium.

sTarTUP MEDicoU  
A startup Medicou é uma das sete startups finalistas 

do demoday BNdeS Garagem – edição 2022 no 
estágio Tração – empresas que já estão no mercado 

e buscam crescimento. No evento, que será realizado 
presencialmente no Rio de Janeiro, no dia 08 de fevereiro, 

empreendedores apresentarão seus negócios para 
uma banca de especialistas e aquele que for melhor 

avaliado em critérios como impacto socioambiental, 
qualidade do pitch (apresentação) e modelo de negócio, 

receberá um prêmio de R$ 30 mil reais. Acelerada pelo 
programa BNdeS Garagem – Negócios de Impacto em 

2022, a Medicou oferta um sistema de atendimento 
médico “semipresencial”: o paciente passa por uma 
triagem presencial, com a aferição de sinais vitais, e 

um especialista de outra cidade é capaz de tratar esse 
paciente remotamente, o que evita a falta de acesso a 

tratamentos especializados. desde o início da atuação da 
startup mais de 1000 pessoas já foram beneficiadas.

carnaTaUá
O Tauá Resort Alexânia, localizado no coração do cerrado,  

a apenas a 50 minutos de Brasília e a 1h20 de Goiânia, 
preparou uma programação para todos os gostos e estilos, 

durante todo o mês de fevereiro, incluindo atividades 
especiais para o Carnaval. A folia ‘CarnaTauá’ inicia no 

dia 17, com uma Pool Party especial de boas-vindas. No 
dia 18, os hóspedes serão transportados para Veneza, 

em um Baile Veneziano de máscaras. No domingo, dia 
19, o complexo esportivo será transformado em um 

imenso bloquinho, com direito a Trio elétrico. Já no dia 
20, segunda-feira de carnaval, tem banda ao vivo seguida 
de uma grande apresentação da melhor escola de samba 
de Brasília, com direito a porta bandeira, mestre de sala, 

sambistas e muito mais. Além disso, outras atividades 
voltadas para a festa serão oferecidas durante todo o mês 

de fevereiro, sendo elas: festa das cores holliday, desfile 
de fantasias mirins, balada temática para os adolescentes, 

desfile da escola de samba Unidos Taualegres, matinê 
kids, criart de carnaval e festa da espuma no espaço Praia. 
Sendo assim, o resort oferecerá folia para todas as idades.

Bloco do Café Nice - O cantor 
Sérgio Loroza irá se apresentar 
em Goiânia no Bloco Café Nice, no 
Carnaval dos Amigos, no próximo 
dia 11 de fevereiro. O bloco chega 
a sua 15ª edição e promete animar 
o público com apresentação do 
dj Múcio, da banda Heróis de 
Botequim, Xexéu e o grupo NÓYS 
é NÓYS, além da bateria de escola 
de samba Coró de Pau. Para 
esse ano a novidade é que será 
realizado junto com outros dois 
blocos: dos Amigos e Pedacinho 
do Xéu. Os ingressos já estão 
sendo vendidos no site www.
ingressosa.com e também na loja 
Breja, na rua 137 no Setor Marista.

Experimentando novas ideias - A 
chef de cozinha, jornalista e empresária 
elaine Moura foi a convidada do evento 
Segredo do Chef promovido pelo Clube 
de Permuta, na última quinta-feira 
(26), realizado no Luce Restaurante. O 
convite para ministrar a palestra partiu 
do empresário Cadu Fedato, franqueado 
do Clube de Permuta em Goiania. O 
evento teve como objetivo mostrar 
cases de sucesso, visando contribuir 
para os empreendedores terem um 
negócio realmente lucrativo.  elaine 
falou sobre a sua experiência à frente 
da Popcorn Gourmet, hoje com mais de 
50 franqueados no Brasil.

Congresso Internacional de Odontologia - 
Prestes a viajar para dubai em busca de ampliar 
o Instituto Brasileiro de Odontologia (IBO) 
internacionalmente, o empresário e odontólogo 
Rildo Lasmar participou, neste final de semana, 
como palestrante do Congresso Internacional 
de Odontologia em São Paulo.  O evento reuniu 
as novidades e tendências da área odontológica 
para 2023. Rildo Lasmar viaja neste domingo (5) 
para dubai, para um outro congresso. durante 
a viagem o dentista pretende colocar em 
prática o novo objetivo da marca, que é ampliar 
internacionalmente as unidades do IBO.

Música - Zé Victor é o mineiro que virou o 
chamego dos fãs de sertanejo do distrito Federal, 
tendo 8 vídeos clips sendo os mais assistidos 
de Brasília. Com composição própria a música 
“Morena”, vem fazendo sucesso, e quem houve 
destaca que o hit vira chiclete. No YouTube o 
lançamento de Zé já passa de 500 mil visualizações, 
pra tanto sucesso assim fica uma dúvida que não 
quer calar! Quem é a morena que inspirou a canção? 
O Mineiro tem como inspiração grandes nomes da 
música sertaneja, como Cristiano Araújo, Freddy 
Mercury e Zé Rico da dupla ( José Rico e Milionário), 
por isso o nome Zé Victor. 
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ALTO CUSTO

Governo de Goiás começa distribuição 
de medicamento para fibrose pulmonar

O Governo de Goiás, 
por meio da Central 
Estadual de Medi-

cação de Alto Custo Juarez 
Barbosa (Cemac JB), vai 
distribuir dois medicamen-
tos para Fibrose Pulmonar 
Idiopática (FPI): pirfenido-
na e nintendanibe. A in-
corporação desses compo-
nentes foi aprovada pela 
Comissão Estadual de In-
corporação de Tecnologia 
em Saúde (Ceits), que ava-
lia evidências científicas 
e efetividade das tecno-
logias em saúde, em mais 
um exemplo do trabalho 
da Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES) para 
aprimorar o atendimento 
aos goianos que precisam 
da assistência pública.

O diretor da Cemac 
JB, Roney Pereira, explica 
que o acesso a esses me-

dicamentos vai garantir 
tratamento mais rápido e 
qualidade de vida aos pa-
cientes portadores de FPI. 
A doença é uma condição 
pulmonar que torna os 
tecidos espessos, rígidos 
e com cicatrizes que limi-
tam a capacidade respira-
tória dos pulmões.

“A comissão avaliou, 
no contexto científico da 
literatura, as incidências 
e prevalência da doença 
em Goiás e a efetividade 
dos medicamentos. O pa-
recer foi favorável à incor-
poração da pirfenidona e 
nintendanibe na Relação 
Estadual Complemen-
tar de Medicamentos. Os 
medicamentos são seme-
lhantes e serão distribu-
ídos aos pacientes, con-
forme escolha do médico 
assistente e critérios de 

inclusão já estabeleci-
dos”, explica Roney.

Protocolos
De acordo com a pre-

sidente da comissão, Fer-
nanda Pimenta Simon 
Ferreira, a Ceits tem ca-
ráter permanente, con-
sultivo e deliberativo, e 
sua principal atribuição 
é assessorar o gestor da 

SES nas questões relati-
vas à avaliação, incorpo-
ração e desincorporação 
de tecnologias em saú-
de que dizem respeito 
aos medicamentos de 
alto custo distribuí-
dos pela secretaria

“Existe todo um fluxo, 
que não é simples, da 
avaliação das tecnologias 
em saúde. Antes de qual-

quer decisão ser coloca-
da em prática, é preciso 
um trabalho que aborde 
os principais problemas 
de saúde da população 
goiana no âmbito da 
secretaria e do Sistema 
Único de Saúde em Goi-
ás”, explica Fernanda.

A Cemac JB é uma uni-
dade de referência da SES 
na dispensação de medi-

camentos que constam 
no Componente Especia-
lizado da Assistência Far-
macêutica. Recentemen-
te, a renovação e abertura 
de processos de obtenção 
de medicamentos passa-
ram a ser feitas de forma 
on-line, sem a necessida-
de de deslocamento do 
paciente até a sede da 
unidade, em Goiânia.

Incorporação da pirfenidona 
e nintendanibe no rol de itens 
contemplados pela Central Estadual 
de Medicamentos de Alto Custo 
Juarez Barbosa da Secretaria de 
Estado da Saúde é aprovada 
por comissão estadual
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Atendimento na Cemac Juarez Barbosa, do Governo de Goiás, vai incluir a distribuição gratuita de dois medicamentos para fibrose pulmonar 

ARTE

Centro Cultural Octo Marques recebe instalação 
‘Vestígios’ nesta quinta, 02/02

O Centro Cultural Octo 
Marques, unidade da Se-
cretaria de Estado da Cul-
tura (Secult), inaugura a 
instalação “Vestígios”, do 
artista visual Leandro de 
Araújo Moura, nesta quin-
ta-feira (02/02), a par-
tir das 19h. A exposição, 
contemplada pelo proje-
to Claque Retomada Cul-
tural, ficará montada no 
hall do espaço até 24 de 
fevereiro, das 9h às 17h, 
com visitação gratuita.

A mostra tem curado-
ria de Andrés I. M. Her-
nández e é composta 

por 11 imagens digitais 
impressas, além de 3 ob-
jetos coletados. O tema 
central é o tempo pas-
sado e presente, a partir 
de fotografias realizadas 
em 2021, feitas em resi-
dências do Setor Marista, 
construídas na década de 
1970, e que estavam em 
fase de demolição para 
dar lugar à construção de 
modernos edifícios. 

“Novos ares que trazem 
a modernidade e levam 
consigo o antigo, deixan-
do em seu rastro apenas 
memórias, além de alguns 

objetos capazes de evocar 
sussurros de antigamente”, 
explica Leandro. Segundo 
o artista, o objetivo desta 
proposta é colaborar com 
a reflexão sobre o proces-
so de transformação da 
cidade de Goiânia, que ad-
quire a cada dia mais “ares 
de grande metrópole”. 

Inspirado por este de-
bate inicial, se propõe ain-
da questionamentos mais 
profundos e subjetivos a 
respeito do tempo, relacio-
namentos, encontros e de-
sencontros, a efemeridade 
dos seres humanos e de 

suas obras. Partindo deste 
embate preliminar entre 
tradição e modernidade, a 
obra flerta com o realismo 
fantástico, suscitando o es-
tranhamento por meio da 
provocação surrealista.

Sobre o artista
Leandro de Araújo Mou-

ra nasceu em Goiânia, em 
1975. Estudou pintura e 
música na adolescência, 
porém na infância já havia 
se encantado pela foto-
grafia, graças às projeções 
de slides que um tio fazia. 
Aos 13 anos ganhou sua 

primeira câmera fotográfi-
ca e aos 15 uma profissio-
nal. Aos 23 anos, já tinha 
seu próprio laboratório 
de revelação. Há 20 anos 
criou o Estúdio Onzeonze 
de fotografia publicitária. 
Foi nessa mesma época 
que conheceu o ateliê de 
Francisco Brennand e se 
encantou com aquele uni-

verso onírico.
Em 2021, três obras do 

artista foram publicadas 
no livro ‘Transgressões Ce-
râmicas’. Em 2022, partici-
pou de quatro exposições, 
entre elas o Edital da Lei 
Aldir Blanc municipal e a 
Exposição ‘ARtérias na Ce-
RÂmica’, na Galeria Andrea 
Rehder, em São Paulo (SP).
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Exposição é uma das atrações do projeto Claque Retomada Cultural do Governo e reúne 
imagens e instalações feitas a partir de coletas em imóveis demolidos do Setor Marista 
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CRÉDITO
PARA IMÓVEL  

URBANO E RURAL

Capital de giro sem consultar 
SERASA e SPC

Comprar, reformar, construir e 
quitação de imóvel

        CRÉDITO         PARCELA
R$ 70.000,00  R$ 514,78
R$ 90.000,00  R$ 661,87
R$ 130.000,00  R$ 953,03
R$ 220.000,00  R$ 1.617,89
R$ 500.000,00  R$ 2.436,00 

062  3645-0600
062  99110-0606
062  99399-6590

carros

uNo WaY  1 .0 BRANCO 
2014 COMPLeTO 4 POR-
TAS ÚNICO dONO ACeITO 
TROCA e FINANCIO WHAT-
SAPP:(62)9-8438-7649

adquira o seu carro Novo ou 
semi Novo com parcelas que cabem 
no seu bolso. Faça uma simulação sem 
compromisso, Créditos com parcelas a 
partir de 309,38 R$. Crédito Para Novo  
25.732,39. entrada + Parcelas de 422,26. 
Crédito para Semi Novo 20.138,40 R$. 
entrada 529,00 + Parcelas de 327,60 R$. 
Ligue e agende uma visita ! WhatsApp 
: (062) 98108-1508. Consultora de 
Vendas: evanilde Fernades 

sistema de coNsórcio -  
ÔNix 2015   - entrada + Presta-
ção de 518,00. Consultor de ven-
das : Marcos Vieira. WhatsApp : 
(062) 99128-6147

gol g6 4 PORTAS BRANCO 2014 
C/ AR+dH ÚNICO dONO ACeITO 
TROCAS e FINANCIO WHAT-
SAPP:(62)9-8438-7649

Jac t6 VeRMeLHA 2014 GARAN-
TIA de FÁBRICA ÚNICO dONO 2.0 
FLeX WHATSAPP:(62)9-8438-7649

NeW civic lxs PReTO 2008 AU-
TOMÁTICO PNeUS NOVOS ACeI-
TO TROCA e FINANCIO WHAT-
SAPP: (62)9-8438-7649

c r é d i to  pa r a s e m i 
N ovo  1 9.0 1 9,6 0  R $ .  e n t ra d a 
:  4 9 9, 5 8  +  Pa rce l a s  d e  3 0 9, 3 8 
Me n s a i s .  L i g u e  e  a g e n d e 
a  s u a  v i s i t a  o u  f a ç a  u m a 
s i m u l a ç ã o  s e m  co m p ro m i s s o 
p e l o  W h at s A p p.  Ma i s  I n fo r-
m a çõ e s  :  Te l l / W h at  :  (0 6 2) 
9 8 5 5 0 - 9 1 5 6 .  Co n s u l t o ra  d e 

Ve n d a s :  A n a  Pa u l a  P i m e n t e l .

crédito para Novos 

40.390,00 R$. entrada + parcelas 

592,83 R$. Ligue e agende sua 

visita & Realize seu sonho! 

Telefone ou WhatsApp : (062) 

99259-4025 Consultora de 

Vendas: Valéria Rocha.

strada cs 1.4 PRATA 2010 COM-
PLeTA ACeITO TROCA e FINANCIO 
WHATSAPP:(62)9-8438-7649

dodge ram 2500 PRATA 
2008 CABINe dUPLA ACeITO 
TROCA e FINANCIO WHATSAPP:  
(62)9-8438-7649

peugeot 206 VeRMeLHO 
2003 COMPLeTO 2 POR-
TAS 1.0 SOLeIL R$8.800,00 
WHATSAPP:(62)9-8438-7649

motos

credito para moto biZ.  
(062) 99259-4025. 

credito para motos 
cg 160 titaN  ex 11.188,00 
R$. entrada 352,99 + parce-
las de 241,11 mensais. Não 
perca mais tempo e adquira 
sua moto através do con-
sórcio cical!! Mais informa-
ções: Tel/Whatssap : ( 062 
) 985509156. Consultora de 
vendas: Ana Paula Pimentel.
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FUTEBOL DE DOWN

“Benefícios que não encontrei em nenhum 
outro lugar”, afirma mãe de aluno matriculado

Iniciadas em novembro 
de 2022, as aulas de mo-
dalidades paralímpicas, 

ofertadas pela Prefeitura de 
Goiânia, mudaram a vida de 
Marcos Paulo, de 10 anos. 
Segundo a mãe, Fayda Al-
bernaz, de 42 anos, a criança 
apresentou melhora no con-
dicionamento físico e nas re-
lações sociais após começar 
a praticar Futebol de Down.  
“Além do benefício físico, do 
sono que melhora, uma das 
coisas que acho mais impor-
tante é a interação social, 
conviver em grupo e apren-
der a respeitar limites. A in-
clusão, com o convívio com 
crianças da mesma idade. 
Isso eu não consegui em 
nenhum outro lugar, nem 
em escola particular ou em 
academias”, afirma.

Marcos Paulo participa 
das aulas no Centro de 

Referência Paralímpico 
(CRP), uma parceria entre 
a Prefeitura de Goiânia e 
o Comitê Paralímpico Bra-
sileiro (CPB), por meio da 
Secretaria Municipal dos 
Esportes (SMESP). 

As atividades do Futebol 
de Down são realizadas no 
Colégio Estadual Dom Abel, 
no Setor Leste Universitário. 
Atualmente, existem 11 va-
gas abertas para a modali-
dade. Os pais ou responsá-
veis podem fazer a inscrição 
toda terça-feira e quinta-
-feira, das 17h00 às 18h30, 
dias e horários das aulas.

Fayda ficou sabendo 
das atividades oferecidas 
pela prefeitura por indica-
ção de uma professora da 
rede municipal. “Ela sabia 
dessa minha batalha com 
o Marcos e me comunicou 
que a prefeitura iria iniciar 

esse projeto aqui em Goi-
ânia, e que seria um dos 
pioneiros no país. Então, 
eu trouxe meu filho desde 
a primeira aula”, relata.

De acordo com a mãe, 
Marcos também tem surdez 
aguda profunda severa, e o 
comprometimento auditi-
vo sempre foi uma barreira 
para o filho praticar ativi-
dades esportivas. “Todos os 
lugares em que fui para ele 
fazer natação,  judô ou outro 
esporte, sempre teve pro-
blema na questão da sur-
dez, além dele ter a síndro-
me de down. Em nenhum 

lugar tinha um intérprete. 
Aqui encontramos tanto o 
esporte, quanto o intérpre-
te de libras, para traduzir os 
comandos do que ele preci-
sa fazer”, explica.

O prefeito Rogério Cruz 
afirma que o objetivo do 
projeto é promover a inclu-
são e a qualidade de vida 
de crianças com deficiência. 
“Esporte é vida, inclusão e 
saúde. Nos alegra ver que 
crianças e jovens com defi-
ciência estão tendo oportu-
nidades para praticar espor-
tes com ações pensadas e 
ministradas especificamen-

te para elas”, destaca.

Benefícios
Fayda explica que a ati-

vidade física ajudou a con-
trolar o sono e o peso do 
filho, e evitou que a criança 
precisasse tomar medica-
mentos para se acalmar. “A 
Síndrome de Down da pro-
pensão para criança engor-
dar, então auxilia bastante 
nesse controle. O sono fica 
melhor, e quando a criança 
dorme bem, fica mais calma. 
O Marcos Paulo também 
tem Transtorno do Déficit 
de Atenção com Hipera-

tividade (TDAH), e uma 
criança mais calma é mais 
fácil de lidar. A relação in-
terpessoal com as crianças 
melhorou muito”, afirma.

Ela aconselha aos pais 
a procurar um núcleo que 
tenha a modalidade que 
se encaixe no perfil dos 
seus filhos. “É um direito 
da criança. A Prefeitura de 
Goiânia disponibiliza boas 
opções, todas gratuitas. Os 
pais não podem perder essa 
oportunidade. Vai beneficiar 
a criança e também o rela-
cionamento com a família e 
com a escola”, acrescenta.

Atividade resulta em melhorias 
na saúde da criança e incentiva 
interação social. Gestão municipal 
oferece aulas em parceria com 
Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB). 
Matrículas estão abertas, e podem 
ser realizadas nos locais das aulas
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“Benefícios que não encontrei em nenhum outro lugar”, afirma Fayda Albernadez, mãe de aluno matriculado no Futebol 
de Down, uma das nove modalidades paralímpicas oferecidas pela Prefeitura de Goiânia: inscrições estão abertas
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